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En medio de la crisis económica, 
el gobierno provincial 
incrementó la planta política con 
nombramientos cuestionados, 
mientras la ciudadanía ya 
comenzó a expresar su 
indignación ante el exorbitante 
presupuesto destinado a salarios.

El parlamentario fueguino buscará renovar su banca con el aval unánime de su partido, 
descartando alianzas con La Libertad Avanza y el kirchnerismo.

BLANCO LO CONFIRMÓ: SERÁ CANDIDATO 
A LA REELECCIÓN COMO SENADOR

POR LA UCR

La Unión de Empleados de Justicia 
de la Nación intervino la seccional 
de Tierra del Fuego en 2022 tras 
detectar presuntos delitos penales 
y administrativos. Los implicados 
fueron expulsados del gremio y 
ahora enfrentan una indagatoria 
federal.

ALIANZA ESTRATÉGICA PARA UNA CIUDAD INTELIGENTE

El referente comercial de Ushuaia y cofundador de la fundación FINNOVA evaluó el impacto 
del tipo de cambio en el turismo local y detalló los proyectos de la fundación 
para impulsar el desarrollo energético y antártico en Tierra del Fuego.

La Cuarta, la Tercera y la Primera División conocerán a sus monarcas en esta parte del 
año. Se cierra el primer semestre con una fiesta total en la capital fueguina 
utilizando como escenario la Casa del Deporte.

REQUEJADO ANALIZÓ LA TEMPORADA DE 
INVIERNO Y LOS DESAFÍOS DEL SECTOR PRIVADO

SE JUEGAN LAS FINALES DEL APERTURA
FUTSAL - AFA

COFUNDADOR DE FINNOVA
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En el marco del Plan de Modernización Ushuaia firmó un convenio con Banco Macro 
para lanzar Comunidad +U, una aplicación digital de gestión ciudadana que permitirá 
a vecinos acceder a descuentos en comercios locales, medios de 
pago electrónicos como QR y gestionar beneficios sociales de forma 
centralizada a través de la tecnología blockchain. PÁG.  3
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La Unión de Empleados de Justicia de la Nación intervino la seccional de Tierra del Fuego en 2022 tras detectar presuntos delitos penales 
y administrativos. Los implicados fueron expulsados del gremio y ahora enfrentan una indagatoria federal.

DETALLAN LAS IRREGULARIDADES DE LA 
IMPUTACIÓN DE TRES EX DIRIGENTES JUDICIALES

Federico Villone, integrante de la 
Comisión Directiva Nacional de la 
Unión de Empleados de Justicia de la 
Nación (UEJN), explicó en FM Master’s 
el proceso que derivó en la imputación 
de tres exdirigentes del sindicato, cita-
dos a indagatoria por la Justicia Fede-
ral. Los hechos se remontan a princi-
pios de 2022, cuando la organización 
recibió denuncias por irregularidades 
en la seccional de Tierra del Fuego.

“La Comisión Directiva Nacional, 
en uso de sus facultades, dispone la in-
tervención de la seccional 1, me dispo-
ne a mí como interventor y voy con un 
equipo interventor compuesto de con-
tadores. Derivó en el inicio de sumarios 
administrativos, que finiquitaron con 
la expulsión del gremio de estas tres 
personas”, señaló Villone. Además, la 
investigación reveló “irregularidades 
del tipo penal, como para poder llevar 
adelante una presunta comisión de de-
litos”, lo que motivó una denuncia en 
sede federal.

El caso avanzó durante tres años 
hasta que el juzgado imputó formal-
mente a los exdirigentes. “Después de 

tres años se imputan estos delitos y se 
los cita a indagatoria para que ejerzan el 
derecho de defensa”, detalló. Entre los 
imputados se encuentra Luis Bechis, ex 
secretario general del gremio, ya jubi-
lado, mientras que los otros dos siguen 
en actividad dentro del Poder Judicial.

Villone describió las irregularidades 
detectadas, enfatizando que se trata de 
“presuntos delitos” hasta que la Justicia 
se expida. “Notamos por un lado una 
cuestión de abuso de poder. Las decla-
raciones testimoniales daban cuenta 
de que se utilizaba el gremio para una 
construcción abusiva de la representa-
ción sindical, una lógica de amigo-ene-
migo”, afirmó.

Uno de los hallazgos más graves fue 
la intermediación financiera no auto-
rizada. “Dar préstamos con diferentes 
tasas no reguladas. Todas las asocia-
ciones sindicales tienen prohibida la 
intermediación financiera no autori-
zada. El Banco Central es muy estric-
to”, explicó. Además, se verificó el uso 
irregular de bienes gremiales. “El pa-
trimonio de la seccional se utilizaba 
por Booking. Muchas veces no estaba 
disponible para los afiliados, sino para 
afuera”, indicó.

Incluso, descubrieron un depar-
tamento no declarado. “Ni siquiera la 
Comisión Directiva Nacional tenía co-
nocimiento que existía un departamen-
to para seis personas que se utilizaba a 

través de Booking, con libros de quejas 
escritos por turistas extranjeros”, reve-
ló.

Las indagatorias se realizarán de 
manera virtual en agosto y septiembre. 
“Ellos tienen el derecho a la defensa y 
aportarán la documentación que les 
corresponda. La Justicia Criminal y Co-
rreccional Federal tiene sus tiempos”, 
aclaró Villone.

El dirigente destacó que la interven-
ción logró normalizar el funcionamien-
to del gremio. “Hoy el gremio está nor-
malizado con los cánones que marca la 
Comisión Directiva Nacional. Pero la 
citación a indagatoria es un punto de 
referencia para lo que no se debe ha-
cer”, concluyó.

REQUEJADO ANALIZÓ LA 
TEMPORADA DE INVIERNO Y LOS 
DESAFÍOS DEL SECTOR PRIVADO

El referente comercial de Ushuaia y 
cofundador de la fundación FINNOVA 
evaluó el impacto del tipo de cambio 
en el turismo local y detalló los pro-
yectos de la fundación para impulsar 
el desarrollo energético y antártico en 
Tierra del Fuego.

Ramiro Requejado, comercian-
te y referente del sector privado en 
Ushuaia, describió la temporada de 
invierno 2025 como “un año raro”, 
marcado por la incidencia del tipo de 
cambio en el turismo. “El tipo de cam-
bio empezó a jugar fuerte para medir 
los precios, sobre todo para los turis-
tas que vienen del exterior”, señaló 
en diálogo con FM Master’s. Aseguró 
que, aunque el movimiento es mayor 
que en los meses de baja -que calificó 
como “muy duros”-, Ushuaia compite 
con destinos internacionales. “Esquiar 
no es barato. Muchas familias analizan 
si les sale lo mismo ir a Miami, Madrid 
o Brasil”, explicó.

Respecto a la situación post pande-
mia, Requejado advirtió que medir la 
temporada contra 2021 o 2022 resulta 
engañoso. “Fueron años ficticios, con-
secuencia de estar encerrados. Hoy 
la conducta de consumo cambió: la 
gente busca calidad y es más cuidado-
sa”, afirmó. Sobre el sector comercial, 
mencionó que los aumentos en servi-

cios y alquileres presionan a las pymes, 
aunque se mostró optimista: “Las co-
sas se van a acomodar. Este país tiene 
cosas hermosas, pero también dificul-
tades”.

En cuanto a FINNOVA, la funda-
ción que cofundó hace dos años, des-
tacó dos proyectos clave: un estudio 
energético para abordar el cuello de 
botella histórico de la provincia y un 
análisis de competitividad sobre el rol 
de Ushuaia como puerta de entrada a 
la Antártida. “Chile tiene 24 bases cien-
tíficas apoyadas desde Punta Arenas, 
que está más lejos. Nosotros estamos 
a mil kilómetros y no aprovechamos 
esa ventaja”, sostuvo. El 29 de julio lan-
zarán un clúster polar para articular a 
empresas y académicos. “Es un poten-
cial enorme en inversión y trabajo”, 
concluyó Ramiro Requejado.

DIRIGENCIA NACIONAL

COFUNDADOR DE FINNOVA
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ALIANZA ESTRATÉGICA PARA UNA CIUDAD INTELIGENTE

En el acto de firma participaron el 
intendente de Ushuaia, Walter Vuoto 
junto al presidente de Banco Macro, 
Jorge Brito; el gerente de Gobierno, 
Juan Mazzon y el jefe de Gabinete mu-
nicipal, Sebastián Iriarte.

“Con Comunidad +U, la Munici-
palidad impulsa una política pública 
innovadora que une ahorro para los 
vecinos, fortalecimiento del comercio 
local y modernización de los servi-
cios”, afirmó el intendente Vuoto. “Es 
una herramienta concreta para acom-
pañar la economía familiar y hacer 
más eficiente la gestión pública”.

El convenio establece una alianza 
estratégica con una de las principa-
les entidades bancarias del país que 
cuenta con un área de atención exclu-
siva para el sector público y la inno-
vación tecnológica de los gobiernos a 
nivel federal, que permitirá a los usua-
rios operar con medios de pago digi-
tales, servicios del municipio, y ha-
cerlo en un entorno seguro y trazable. 

En el marco del Plan de Modernización del Estado, la Municipalidad de Ushuaia firmó un convenio con Banco Macro para lanzar Comunidad 
+U, una aplicación digital de gestión ciudadana que permitirá a vecinos y vecinas acceder a descuentos en comercios locales, utilizar 
medios de pago electrónicos como QR, programas de fidelización y gestionar beneficios sociales de forma centralizada a través de la 
tecnología blockchain que tendrá la aplicación.

LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA FIRMÓ UN CONVENIO 
CON BANCO MACRO PARA LANZAR LA COMUNIDAD +U

Comunidad +U se proyecta como 
una plataforma integral de gestión 
ciudadana: además de ofrecer una 

billetera con tecnología blockchain, 
incorporará progresivamente fun-
cionalidades como acceso a trámites 

municipales, información sobre talle-
res, eventos y actividades impulsadas 
por la Municipalidad. También se am-
pliará la red de comercios adheridos, 
con geolocalización de locales y más 
beneficios para los usuarios.

“El Banco Macro siempre está pre-
sente acompañando a la Municipa-
lidad, generando herramientas para 
estar cerca de la gente y aportar so-
luciones”, expresó Vuoto, quien agra-
deció el compromiso de la entidad fi-
nanciera.

Con esta iniciativa, la Municipali-
dad de Ushuaia consolida su agenda 
de transformación digital, promo-
viendo la inclusión financiera, la mo-
dernización del Estado y el desarrollo 
económico local.

Cabe destacar que la app Comuni-
dad +U estará disponible tanto para 
los vecinos y vecinas de Ushuaia, 
como a toda la población de Tierra del 
fuego AeIAS y turistas que visiten el 
fin del mundo.
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OTRA POLÉMICA EN TIERRA DEL FUEGO

En medio de la crisis económica, el gobierno provincial incrementó la planta política con nombramientos cuestionados, mientras la 
ciudadanía ya comenzó a expresar su indignación ante el exorbitante presupuesto destinado a salarios.

La administración de Gustavo Me-
lella enfrenta un nuevo escándalo tras 
conocerse el significativo aumento en 
el gasto en personal dentro de la Agen-
cia de Innovación, liderada por Analía 
Cubino. Con un presupuesto total que 
supera los $13.000 millones, más de 
$8.000 millones se destinan exclusiva-
mente a salarios, en un contexto don-
de la provincia atraviesa serias dificul-
tades financieras.

En las últimas semanas, se registra-
ron múltiples designaciones que gene-
raron rechazo en la opinión pública. 
Entre ellas, destaca el ascenso de Ma-
ría Eugenia Melella -quien comparte 
apellido con el gobernador- a secre-
taria del área, sin que se hayan trans-
parentado sus funciones específicas 
ni su impacto en la gestión. A esto se 
suman las incorporaciones de Romina 
Queno, Yanina Alarcón Mancilla, Juan 
Carlos Medina, Denis Pérez y otros 
seis funcionarios, todos con categorías 
en la planta política.

La falta de claridad en los criterios 
de selección y los vínculos familiares o 
políticos de algunos designados han ali-
mentado la crítica. Previamente, ya ha-
bía causado malestar el nombramiento 
de Azariel Castillo, hijo de la ministra 

de Obras Públicas, como subsecreta-
rio de Gestión Institucional. Asimis-
mo, el viaje de Cubino a China con una 
comitiva numerosa -cuyos objetivos y 
resultados nunca fueron explicados- 
había encendido las alarmas sobre el 
uso discrecional de recursos.

La reacción no se hizo esperar. El 
consultor Luis Castelli calificó la si-

tuación como “porno” en redes socia-
les, comparando los $12.000 millones 
anuales de la agencia con los $4.500 
millones del Fondo de Asistencia a 
Municipios (FAMP) destinado a paliar 
la emergencia energética en Ushuaia 
que le reclamaban al presidente Mi-
lei. Su mensaje refleja el descontento 
de amplios sectores, que cuestionan 
la priorización de gastos políticos so-
bre necesidades urgentes.

Mientras el gobierno defiende 
estas acciones como parte de una 
“modernización administrativa”, los 
números exponen una realidad con-
trovertida: en un escenario de ajuste, 
la expansión del aparato estatal y los 
sueldos privilegiados contrastan con 
las demandas sociales insatisfechas.

Cubino incrementa la planta po-
lítica de Innovación y gasta más de $ 
8.000 millones en personal

En medio de la crisis, uno de los 
alfiles de Gustavo Melella sigue de-
signando personal. El área a su cargo 
dispone de un presupuesto superior 
a los $ 13.000 millones de los cuales, 
más de $ 8.000 millones se destinan a 
salarios.

En los últimos días se supo que 
Analía Cubino, al frente de la Agencia 
de Innovación, sigue expandiendo la 
planta de personal del área que presi-
de, la cual fuera creada por el gober-
nador Gustavo Melella al inicio de su 
segundo mandato.

Al parecer, la crisis económica y 
financiera que atraviesa la provin-
cia no resulta motivo suficiente para 
impedir que dicha área sume cargos 
y designaciones, en este caso llama-

tivamente con apellidos que además 
resultan conocidos y que, por lo tanto, 
provocan mayor indignación entre los 
ciudadanos.

Es que, desde el 5 de mayo, María 
Eugenia Melella -mismo apellido que 
el gobernador- dejó el cargo de subse-
cretaria de Innovación Administrativa 
y escaló una posición para convertirse 
en secretaria del área, sin que se co-
nozcan detalles de la labor asignada y 
su impacto en la calidad de vida de los 
fueguinos.  

Algunos días después, más preci-
samente el 30 de mayo, Cubino firmó 
las designaciones en planta política de 
Romina Queno -mismo apellido que el 
ex intendente de Tolhuin- y de Yanina 
Alarcón Mancilla, ambas como perso-
nal de gabinete con categoría ‘AC’.

Además, procedió, esa misma jorna-
da, a rubricar las designaciones de Juan 
Carlos Medina y de Denis Pérez. Del 
mismo modo, los mencionados perte-
necen a la planta política del área de 
Innovación, aunque con categoría ‘AB’. 
Acto seguido sumó a la planta política a 
Rafael Montaña Flores (categoría ‘AB’), 
Vanesa Torres (categoría ‘AC’), Floren-
cia Ciancio (categoría ‘AB’), Cintia Vis-
ñuk (categoría ‘AB’), Patricia Alegría 
(categoría ‘AB’) y Emanuel Calderón 
(categoría ‘AB’).

No es nueva la polémica en torno 
al rol de Cubino y el área a su cargo. Es 
que hace algunas semanas trascendió 
que la funcionaria habría viajado a Chi-
na, junto a un importante número de 
asesores, sin que se den a conocer los 
motivos y los resultados de dicha comi-
sión gubernamental al gigante asiático.

Previo a ello, se supo que la propia 
Cubino habilitó la designación en un 
alto cargo de Azariel Castillo, hijo de la 
ministra de Obras Públicas, Gabriela 
Castillo, a quien se le otorgó el cargo de 
subsecretario de Gestión Institucional.

La Agencia de Innovación maneja 
recursos cuantiosos. A lo largo de este 
año, y solamente para hacerle frente 
a la contratación de personal, Cubino 
dispone de $ 8.552.599.391,20 para un 
total de recursos del organismo que 
supera los $ 13.896 millones.

Tweet del consultor Luis Castelli:
Esto es porno. La Agencia de Inno-

vación del gobierno de Tierra del Fue-
go de Gustavo Melella y Forja gasta 12 
mil millones en personal y contrata-
ciones por año. Y le lloraban a Javier 
Milei por los 4500 millones del FAMP 
para arreglar la crisis energética en Us-
huaia.

MILLONARIO GASTO EN PERSONAL Y DESIGNACIONES 
EN LA AGENCIA DE INNOVACIÓN
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POR LA UCR

El senador nacional Pablo Blanco ofi-
cializó su postulación para competir en 
las próximas elecciones con el objetivo 
de retener su escaño por la Unión Cívi-
ca Radical (UCR). La candidatura quedó 
formalizada al no presentarse otra lista 
que no sea la oficialista dentro del par-
tido antes del cierre de inscripciones. 
“En mi partido ya me dijeron que sí. No 
se presentó ninguna lista en contra, así 
que aparentemente no habrá internas”, 
declaró en una entrevista por FM Ori-
gen.

Blanco confirmó que, en principio, 
competirá bajo la sigla radical, lista 3 
aunque dejó abierta la posibilidad de 
integrar una alianza política de cara a 
los comicios. “Hasta agosto hay tiempo 
para conversaciones con otros espacios, 
pero si no se concreta nada, iremos por 
la UCR”, explicó. Sin embargo, descartó 
tajantemente cualquier acercamiento 
con La Libertad Avanza y el kirchneris-
mo más duro, calificándolos como ex-
tremos incompatibles con su proyecto.

En otro orden, Blanco criticó la pará-
lisis legislativa impulsada, según él, por 
el oficialismo, y defendió su gestión par-
lamentaria como eje de campaña: “La 
mejor forma de buscar la reelección es 
trabajar, no recorrer distritos en horario 
de sesiones”. Además, reiteró su alinea-
miento con las directivas del goberna-
dor Gustavo Melella en temas provin-
ciales, pese a eventuales diferencias y 
coincidencias como la afiliación radical. 

Sobre el panorama nacional, advir-
tió que el gobierno actual deberá nego-
ciar con la oposición tras las elecciones, 
independientemente de los resultados, 

El parlamentario fueguino buscará renovar su banca con el aval unánime de su partido, descartando alianzas con La Libertad Avanza y 
el kirchnerismo.

y abogó por una alternativa política 
moderada: “La sociedad no quiere ni 
la locura libertaria ni la kirchnerista”. 
Finalmente, rechazó las encuestas que 
reducen la competencia a tres fuerzas 
y reivindicó su postura histórica como 
radical, desmarcándose de etiquetas 
partidarias. “Nos acusan de kirch-
neristas por coincidir en algún tema, 
pero nuestra línea es clara y constan-
te”, concluyó Pablo Blanco.

BLANCO LO CONFIRMÓ: SERÁ CANDIDATO 
A LA REELECCIÓN COMO SENADOR
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En diálogo con FM Master’s, Fer-
nando Gliubich abordó con profun-
didad el presente y futuro de la acti-
vidad hidrocarburífera en Tierra del 
Fuego, un tema que considera clave 
para el desarrollo provincial. “Lo 
que hace la industria hidrocarburí-
fera, el 90% de la producción hoy se 
desarrolla en torno a lo que es la ex-
tracción de gas, aproximadamente 
el 10% es petróleo”, explicó, al tiem-
po que señaló que “la realidad de la 
provincia es que todavía hay mucho 
por hacer en materia de agregado de 
valor”.

Sobre este punto, hizo referencia 
a la creación de Terra Ignis, la so-
ciedad del Estado de la cual formó 
parte: “Tuvimos la responsabilidad 
de generar el estatuto y de comenzar 
con las actividades, que tiene que ver 
con involucrar a la provincia en todos 
aquellos procesos productivos en lo 
que hace a la generación de agregado 
de valor”. Sin embargo, aclaró que el 
éxito de estas iniciativas depende de 

El empresario y ex director de Terra Ignis destacó las oportunidades energéticas de la provincia, pero advirtió sobre la necesidad de 
infraestructura y estabilidad macroeconómica para atraer inversiones sostenibles en el sector.

múltiples factores: “Muchas veces es-
tas cuestiones tienen que ver, por un 
lado, con la decisión política, y por el 
otro lado también tiene que ver con 
un contexto macro”.

Gliubich no eludió referirse a los 
condicionantes externos que impac-
tan en el sector: “Hoy hay mucha in-
certidumbre en el mundo, vivimos 
en un mundo con un nivel de inter-
dependencia y de complejidad muy 
grande”. En ese sentido, vinculó la 
demanda internacional de hidrocar-
buros con los conflictos geopolíticos 
actuales: “Todo tiene que ver con 
todo, porque la demanda de los pro-
ductos que potencialmente Argenti-
na puede llegar a producir y elaborar, 
también tiene que ver con una de-
manda internacional”.

El empresario fue crítico respec-
to a la situación local: “No es menor 
el contexto macro que está viviendo 
la Argentina en este momento, en el 
cual políticamente no logramos toda-
vía resolver, hace 70 años, un camino 

DESAFÍOS PARA SU DESARROLLO

de desarrollo”. Para Gliubich, esta 
inestabilidad histórica afecta directa-
mente las posibilidades de inversión: 
“Todos los vaivenes que va sufriendo 
la Argentina a lo largo de distintos 
gobiernos hace que sea un país que 
no brinda un marco jurídico seguro, 
que no tiene un marco de estabilidad 
desde el punto de vista macroeconó-
mico”.

Pese a los desafíos, el entrevista-
do se mostró optimista sobre el po-
tencial fueguino: “Tierra del Fuego 
tiene por delante un futuro muy pro-
misorio”. No obstante, remarcó una 
limitación clave: “Hoy la zona norte 
en particular está un poco limita-
da en tanto y en cuanto nosotros no 
podamos resolver el tema vinculado 
al puerto”. En este aspecto, fue en-
fático: “Yo creo que la ciudad de Río 
Grande necesita la construcción de 
un puerto de manera imperiosa, es la 
forma en la cual se van a comenzar a 
generar otras inversiones”.

Entre los proyectos viables, men-
cionó la posibilidad de avanzar en 
industrialización del gas: “Tienen 
que ver hoy con el agregado de valor 
en torno a los recursos, por ejemplo, 
de lo que hace al gas, lo que hace a la 

industria petroquímica, una posible 
planta de urea en el futuro”. Tam-
bién destacó iniciativas ya en marcha 
como el parque eólico de Total: “Es 
un proyecto que tiene viabilidad, es 
un proyecto sustentable, y que per-
fectamente se podría pensar en un 
parque eólico en Río Grande”.

Al cerrar su análisis, insistió en 
una visión integradora: “No hay que 
ver a Tierra del Fuego de una manera 
aislada, por más que estemos en una 
condición geopolítica estratégica es-
pecial, somos parte del mundo”. Su 
conclusión apuntó a un cambio de 
paradigma: “Tenemos que darnos la 
oportunidad de generar un proceso 
de desarrollo que tenga otro tipo de 
viabilidad, y qué mejor que en base a 
los recursos naturales”.

La exposición de Fernando Gliu-
bich combinó datos concretos sobre 
la matriz energética actual con una 
mirada estratégica sobre los pasos 
necesarios para transformar los re-
cursos naturales en desarrollo sos-
tenible, siempre condicionado por 
variables tanto locales como globales 
que requieren, según su visión, deci-
siones políticas y planificación a lar-
go plazo.

GLIUBICH ANALIZÓ EL POTENCIAL 
HIDROCARBURÍFERO DE TIERRA DEL FUEGO
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EL SUPERÁVIT COMERCIAL ALCANZÓ EN 
JUNIO US$906 MILLONES

En junio de 2025, la balanza comer-
cial argentina cerró con un superávit 
de US$906 millones, según los datos 
difundidos por el Instituto Nacional de 
Estadística y Censos (Indec). Este resul-
tado, aunque positivo por decimonove-
no mes consecutivo, refleja una notable 
disminución frente al mismo período 
del año anterior, cuando el saldo favo-
rable había sido de US$1911 millones.

Las exportaciones registraron un 
incremento interanual del 10%, alcan-
zando los US$7275 millones, mientras 
que las importaciones experimenta-
ron un aumento del 36%, totalizando 
US$6370 millones. Este dinamismo en 
el comercio exterior elevó el intercam-
bio comercial a US$13.645 millones, el 
nivel más alto desde mayo de 2023.

Marcelo Elizondo, especialista en 
comercio internacional, señaló que el 
crecimiento de las exportaciones re-
fleja una reactivación económica, aun-
que destacó que el fuerte aumento de 
las importaciones (36%) responde al 
levantamiento de restricciones y a una 
mayor demanda interna. “El incre-
mento en compras de bienes de capital 
(21%) indica inversión, mientras que el 
alza en bienes de consumo (14%) está 
vinculada a políticas para estimular la 
competencia y la desinflación”, explicó.

Por su parte, Pablo Ginestet, dirigen-
te de la Confederación de Asociaciones 
Rurales de Buenos Aires y La Pampa 
(Carbap), atribuyó el récord en ventas 
externas a la reducción de derechos de 
exportación para granos, vigente hasta 
fin de junio, lo que aceleró las liquida-
ciones de soja y maíz.

En el acumulado del primer se-
mestre de 2025, el superávit comercial 
alcanzó US$2788 millones, una cifra 

AUNQUE CON CAÍDA INTERANUAL DEL 53%

La balanza comercial marcó un saldo positivo de más de 900 millones de dólares, impulsado por el crecimiento de exportaciones e 
importaciones. Pero el resultado es significativamente menor al de junio de 2024, cuando el superávit alcanzó los US$1911 millones.

muy inferior a los US$10.708 millones 
registrados entre enero y junio de 2024. 
Las exportaciones sumaron US$39.742 
millones, con un destacado crecimien-
to del 74,2% en combustibles y energía, 
mientras que las importaciones llegaron 
a US$36.954 millones. Esta contracción 
en el saldo positivo implica una dismi-
nución de US$7920 millones en el ingre-

so de divisas respecto a 2024.
El comercio con Brasil mostró 

un déficit de US$520 millones en ju-
nio, contrastando con el superávit de 
US$204 millones del mismo mes en 
2024. Las importaciones desde el país 
vecino crecieron un 70,8%, impulsa-
das por la compra de vehículos y auto-
partes, mientras que las exportaciones 

argentinas aumentaron un 8,9%. En el 
semestre, el saldo negativo con Brasil se 
ubicó en US$2970 millones.

Este escenario refleja un complejo 
equilibrio entre la recuperación econó-
mica, la mayor apertura comercial y los 
desafíos en la generación de divisas, en 
un contexto donde el superávit ya no 
alcanza los niveles del año pasado.
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La legisladora provincial Myriam 
Martínez, en una extensa entrevista con 
FM Master’s, abordó los desafíos políti-
cos de cara a las elecciones legislativas 
de octubre, donde Tierra del Fuego re-
novará sus tres bancas en el Senado na-
cional. Con un tono reflexivo, Martínez 
reconoció las dificultades para lograr 
acuerdos dentro del peronismo provin-
cial, aunque mantiene expectativas de 
unidad.

“La verdad que no he estado en este 
tema porque me he abocado al trabajo 
legislativo, principalmente a resolver el 
tema de la obra social, porque para mí 
no eran momentos de hablar de candi-
daturas”, admitió la legisladora. 

Sin embargo, destacó que el ofi-
cialismo busca consolidar alianzas: 
“Ahora obviamente nosotros estamos 
en búsqueda de la unidad de todo el 
campo nacional y popular, esta es la 
verdad. Que se pueda efectivizar, creo 
que estamos en un difícil camino por 
muchas cuestiones que pasan en nues-
tra provincia”.

Martínez no ocultó las tensiones 
internas: “Siempre tengo la esperanza 
de la unidad, pero no desconozco que 
hay grandes diferencias”, postuló. En 
ese sentido, mencionó la necesidad de 
diálogo entre los sectores del PJ, don-
de definió la coexistencia de referentes 
como el gobernador Gustavo Melella, 
Walter Vuoto, Rosana Bertone (a través 
de Martín Perez) y Daniel Harrington. 
“Nos tenemos que escuchar sobre to-

das las cuestiones y nos tenemos que 
respetar para poder lograr un acuerdo 
que pueda llegar al vecino”, sostuvo.

La entrevista también tocó el avan-
ce de La Libertad Avanza en la provin-
cia. Aunque Martínez evitó especular 
sobre su performance electoral, en 
cambio enfatizó los riesgos de un es-
cenario nacional adverso: “No quiero 
ni siquiera pensar si el gobierno de Mi-
lei llega a tener mayoría o puede llegar 
a obtener una mayoría entre amigos y 
aliados y propios. Vamos a estar muy, 
pero muy complicados”.

Respecto a los desafíos legislativos, 
la legisladora subrayó la importancia 
de fortalecer la representación fuegui-
na: “Se vienen tiempos difíciles y quie-

MARTÍNEZ CON ESPERANZA DE UNIDAD, 
AUNQUE RECONOCIÓ LAS DIFERENCIAS
La legisladora provincial reconoció fracturas en el PJ provincial, pero apostó al diálogo para definir candidaturas al Senado, en un año 
clave para la representación política de la provincia.

TRAGEDIA EN LA RUTA 3: JOVEN 
FUEGUINO PIERDE LA VIDA EN 
ACCIDENTE VIAL

Un fatal accidente vial se produjo 
en la mañana del miércoles en el ki-
lómetro 167 de la Ruta Nacional N° 3, 
a la altura de la localidad bonaerense 
de Las Flores.

Un automóvil Renault Megane 
y un colectivo tipo MotorHome co-
lisionaron, resultando en la muerte 
instantánea del conductor del auto-
móvil, Axel Abel Lugo, de 29 años.

Lugo, quien residía en Laprida 
desde hace tres años, trabajaba en 
una reconocida empresa local y tenía 
familiares en la comunidad. Según se 
informó, volvía de Ezeiza después de 
dejar a su tío, quien había visitado a 
la familia en Laprida.

Los ocupantes del MotorHome, 
identificados como Eduardo Heis, 
Claudia Morello, Lara Heis, Iván Heis 
y Diego Segovia, sufrieron golpes leves 
y fueron asistidos por los servicios de 
emergencia. La rápida intervención de 
los efectivos de la Policía Vial, Bombe-
ros Voluntarios y personal de la Agen-
cia de Seguridad Vial permitió rescatar 
a los heridos y ordenar el tránsito, que 
permaneció reducido por varias horas.

La noticia del fallecimiento de 
Axel Lugo conmocionó a la comuni-
dad de Laprida, donde era conocido y 
apreciado. La investigación del acci-
dente está en curso para determinar 
las causas del siniestro vial.

POLICIAL

PJ DE CARA A LAS ELECCIONES

nes más complicados van a ser todos 
aquellos que tengan una esperanza de 
estar un poquito mejor”.

Myriam Martínez concluyó con un 
llamado a priorizar “mejoras estructu-
rales de verdad” para jubilados y tra-

bajadores, en un contexto de intenso 
ajuste nacional, con un peronismo fue-
guino en busca de cohesión, mientras 
enfrenta un panorama electoral com-
plejo, marcado por la fragmentación 
local y la incertidumbre nacional.



18 de Julio de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

EMPRESARIAL

CEO DE TOYOTA PREVÉ SUBA DEL MERCADO DEL 50% EN 
2025 Y RECLAMA POR ESTADO DE RUTAS E IMPUESTOS
Gustavo Salinas estima que este año finalizará con más de 620 mil patentamientos. Dijo que el potencial del país es de 800 mil ventas. 
Destacó que la planta de Zárate trabaja full time en tres turnos. Dijo que los caminos para sacar la producción “son un desastre” y 
lamentó que para exportar la empresa compite con una mochila de 13% de impuestos.

El CEO de Toyota Argentina, Gus-
tavo Salinas, proyectó que el mercado 
automotor superará las 620 mil unida-
des patentadas en 2025, lo que repre-
sentaría un crecimiento del 50% res-
pecto a este año. El ejecutivo recibió a 
un grupo de medios, entre ellos Ámbi-
to, en las oficinas de la automotriz ja-
ponesa en la localidad bonaerense de 
Martínez. Allí, mencionó que esa recu-
peración de las ventas está impulsada 
por una mayor oferta, acceso al crédi-
to, renovación del parque automotor 
y un escenario macroeconómico más 
estable.

Aunque Salinas estimó que julio 
podría cerrar con un volumen anuali-
zado de 650 mil unidades, aclaró que 
el país aún está por debajo de su po-
tencial: “Por cantidad de habitantes, 
deberíamos estar más cerca de las 
800 mil, por eso el actual volumen es 
una recuperación”. Y pidió seguir tra-
bajando en pos de mejorar la compe-
titividad, con una baja de la presión 
impositiva y con atención a la infraes-
tructura y la logística. En ese sentido, 
cuestionó el estado de las rutas.

Producción a máxima capacidad
Salinas detalló que la planta de 

Zárate superará las 175 mil unidades 
producidas este año, tras haber pro-
ducido 85 mil en el primer semestre, 
lo que representa el 35% del total de 
la industria. Ante la fuerte demanda 
externa y local, Toyota analiza produ-
cir también los fines de semana, pese 
al mayor costo operativo, en especial 
para compensar las paradas técnicas 
de las fábricas de los últimos días.

“Tenemos tres turnos y trabajamos 
24 horas, pero estamos replanteando 
las paradas técnicas de julio”, dijo. Es 
que Toyota decidió frenar la produc-
ción dos semanas adicionales para 
evaluar la automatización y el mante-
nimiento, hecho que disparó especu-
laciones que fueron desestimadas por 
Salinas. “Por ejemplo, gracias a estas 
paradas descubrimos un problema 
en una matriz de paragolpes que llega 
desde Tailandia, si no lo veíamos en 
esta parada, hubiésemos tenido que 
parar la planta más tiempo”, agregó el 
CEO. “Fue una parada profunda, pero 
necesaria”, aseguró.

Actualmente, el 80% de lo que pro-
duce Toyota se exporta a 22 países, con 
un crecimiento del 16% en lo que va 
del año. A partir del segundo semestre 
se sumará la exportación de la Hiace 
a Brasil, aunque Salinas aclaró que la 
operación “no es Brasil-dependiente”.

Toyota vendió 52.719 unidades en 
el primer semestre, un 39% más que 
en 2024, y muestra un nivel de reten-
ción de clientes del 61%. El 70% de su 
oferta está electrificada y el 13% de sus 
ventas ya son híbridas. En Corolla y 
Corolla Cross, la mitad de los mode-
los vendidos corresponden a versiones 
híbridas. Asimismo, confirmó el próxi-

mo lanzamiento del Yaris Cross, un 
SUV para el segmento B, previsto para 
el 27 de noviembre.

Logística, impuestos y adverten-
cias al Estado

El CEO fue categórico sobre los de-
safíos estructurales para la industria. 
Por un lado, apuntó contra la presión 
impositiva: “Llevamos una mochila 
del 13% en impuestos, buena parte 
de origen provincial y municipal. Hay 
una cadena de tasas e Ingresos Brutos 
en cascada. En algún momento te-
nemos que competir en igualdad de 
condiciones”.

Además, cuestionó las falencias 
logísticas. “Toyota mueve 240 mil ve-
hículos al año entre lo que sale de la 
planta y lo que entra importado. Nues-
tros vehículos representan el 5% de las 
exportaciones del país. No puede ser 
que no tengamos caminos para sacar 
la producción. Hay rutas en mal esta-
do, accidentes, costos de seguros altí-
simos. Es un desastre”, criticó. Men-
cionó que los bitrenes, una solución 
logística más eficiente, enfrentan tra-
bas locales: “Hace dos meses los em-
pezamos a usar y algunos municipios 
ya están pidiendo peajes adicionales”.

Consultado por la situación cam-
biaria, evitó alarmismos pero fue cla-
ro: “Una devaluación del 20% no se 
puede trasladar de forma inmediata 
a precios, sería inaceptable para el 
mercado”. En ese contexto, destacó 
que Toyota ya trabaja con nuevas lí-
neas de crédito en dólares y que no 
percibió un impacto relevante de la 
competencia china en la región.
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DEPORTES

SORPRESA EN LA FÓRMULA 1: JACK DOOHAN 
PODRÍA DEJAR ALPINE PARA FICHAR EN OTRA 
ESCUDERÍA

Después de una prematura sa-
lida en el sexto Gran Premio de 
la temporada 2025, la carrera de 
Jack Doohan quedó sumergida en 
una gran incertidumbre. El piloto 
australiano no completó buenas 
actuaciones con Alpine y fue re-
emplazado por Franco Colapinto. 
Desde entonces, sigue trabajando 
con la escudería francesa como 
reserva, aunque pasando comple-
tamente desapercibido en el pad-
dock. En este contexto, su futuro es 
una incógnita y las especulaciones 
respecto al próximo movimiento 
crecieron después de una presun-
ta charla entre su padre, Mick, y 
Graeme Lowdon, director del fla-
mante equipo Cadillac.

Según informó el medio espe-
cializado PlanetF1, el director de 
la escudería estadounidense, que 
empezará a competir en la próxima 
temporada de la Fórmula 1, enta-
bló negociaciones con Mick Doo-
han, el ex multicampeón en moto-

mana del Gran Premio de Gran 
Bretaña, tras un primer encuen-
tro en el Gran Premio de Mónaco, 
donde ambos fueron vistos con-
versando.

El panorama para el corredor 
de 23 años no es entusiasma den-
tro de Alpine. “Doohan se enfren-
ta a un futuro incierto con Alpi-
ne, que, por el momento, ha dado 
su apoyo a Colapinto”, comentó 
el medio especializado, dejando 
entrever que el futuro del austra-
liano está lejos del team con sede 
en Enstone. En paralelo, el futuro 
de la escudería gala también fue 
vinculado por este mismo medio 
a nombres experimentados como 
Sergio Pérez y Valtteri Bottas, 
pero esos rumores están disipa-
dos por el momento ya que Fran-
co Colapinto tiene asegurada su 
butaca hasta el final de 2025 salvo 
una eventualidad.

Si bien ambos pilotos pueden 
estar dentro del panorama para 
Alpine por su experiencia, sus 
nombres suenan con más fuerza 
para un posible fichaje por Cadi-
llac. La escudería que será la 11ª 
de la grilla desde 2026 también 
tiene en su radar a Zhou Guanyu, 
quien supo competir con Alfa Ro-
meo/Sauber y actualmente es pi-
loto de reserva de Ferrari.

Para Doohan, una posible tran-
sición a Cadillac aparece como 
una opción lógica, dadas las limi-
tadas alternativas en el mercado 
y la falta de confianza de Alpine 
en su proyección a largo plazo. 
No obstante, la conveniencia de 
este movimiento para Lowdon 
no resulta tan evidente, ya que el 
británico mantiene una posición 
dominante en la selección de pi-
lotos.

“Lowdon ocupa una posición 
dominante dentro del mercado 

de pilotos actual, ya que, fuera de 
Mercedes, los equipos Red Bull y 
el asiento junto a Pierre Gasly en 
Alpine, solo Cadillac tiene opor-
tunidades la próxima temporada. 
Es probable que Red Bull promue-
va desde dentro y que Mercedes 
no mire lejos de Kimi Antonelli o 
George Russell, a menos que Max 
Verstappen esté milagrosamente 
disponible. Aun así, es poco proba-
ble que tenga un impacto en los pi-
lotos disponibles para Cadillac, ya 
que el equipo trabaja con criterios 
muy diferentes a los de los equipos 
establecidos”, remarcó el cronista 
Mat Cochport en el portal alemán. 
La pregunta sin respuesta en torno 
a estas teóricas tratativas está en 
saber si el interés de Cadillac sería 
para evaluarlo como titular o para 
tener un reserva experimentado.

A partir del momento en el que 
perdió la butaca titular después 
del Gran Premio de Miami, Jack 
Doohan solamente fue visto en el 
paddock durante el día viernes y 
sábado del GP de Imola. Desde en-
tonces, Paul Aron acompañó a la 
delegación de Alpine para cumplir 
el rol de reserva en pista.

Una de las pocas oportunida-
des en las que estuvo en acción el 
australiano fue durante los ensa-
yos TPC (autorizados para autos 
de hasta dos años de antigüedad) 
del equipo Alpine en el mítico cir-
cuito de Monza. Allí, el corredor de 
23 años formó parte del operativo 
francés y giró con el monoplaza 
A523 de la temporada 2023.

A todo esto le suma el trabajo 
en el simulador desde la sede en 
Enstone para la puesta a punto a 
distancia de los monoplazas, una 
tarea que Colapinto cumplió antes 
de ser confirmado como piloto ti-
tular.

ciclismo que maneja la carrera de 
su hijos. Las tratativas se habrían 
intensificado durante el fin de se-
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SE JUEGAN LAS FINALES DEL APERTURA

Mucho se ha esperado por esta 
gran cita. Muchos podrían haber adi-
vinado a sus intérpretes finales. Mu-
cho se pondrán en juego el sábado 
en la 40x20 y mucho se hablará en el 
antes y el después. El cierre del Aper-
tura marcará la primera parte de la 
agenda en el año competitivo y, tal 
como ocurrió con Cuervos FDM co-
ronándose en el Femenino, se mar-
cará una tendencia hacia el futuro de 
lo que se disputará.

Todo será en Casa del Deporte, 
este sábado a las 16, 18 y 20 horas, 
respectivamente.

Pichones de crack 
La cuarta división será natural-

mente la primera en medir fuerzas 
por el título. Magallanes FC y Ateneo 
disputarán el duelo mano a mano 
en el cual figuras como las de Arro-
yo, Caruso o Vilca, en el Naranja, se 
emparejarán ante nombres como los 
de Rodríguez, Gálvez o Sánchez en el 
Ate, que parte como campeón defen-
sor y candidato a repetir la gloria. La 
división juvenil seguramente atraerá 
a quienes siguen los orígenes del Fut-
sal y ven en el nido de la Cuarta a las 
promesas más atractivas de nuestro 
deporte. 

Un lento adiós glorioso
Muchas de las máximas figuras de 

nuestro futsal son juveniles. El futuro 
está más que asegurado desde hace 
rato y, en la Tercera División, mu-
chos de estos jóvenes viven sus últi-
mas competencias, su último año en 
esta categoría. Serán luego jugadores 
mayores y solo la élite o el anonimato 
los aguardará. Por eso, la nostalgia y 
el deseo de llevarse el recuerdo glo-
rioso del título para siempre en la re-
tina es algo que Camioneros y Ateneo 
quieren conservar.

Nacho Sara o Arnez, Lautaro San-
chez o Martin Colarte, sin contar ta-
lentos indiscutibles como los de Mir-
ko Bueno o Gio Grandis, serán piezas 
claves en un duelo que además aca-
rrea a un clásico de todos los tiempos 
en las divisiones formativas. La final 
de Tercera, telonera del encuentro 
de élite, será para todos los gustos y 
marcará el camino a quienes hoy ya 
brillan en nuestro deporte madre. 

Solo un ganador
Cuánto podríamos hablar de la 

gran final entre Mercantil y HAF. 
Sin lugar a duda son los dos mejores 
elencos de los últimos cuatro años en 
la ciudad. Tienen nombres rutilan-
tes, se han repartido el mandato de la 
corona, con Rodrigo Hernández a la 
cabeza en HAF y con Guapura y Bon-
vehi por el lado de Mercantil. 

Si, es cierto que el Celeste ha bri-
llado en horizontes nacionales en los 
últimos dos años. Ha triunfado inclu-
so y pareciera tener, desde ese lugar, 
una pizca más de candidatura que el 
Rojinegro. Incluso, si vamos a la esta-

dística en lo que a finales se refiere, 
dos veces se enfrentaron y en ambas 
ganó el elenco del CECU, pero recién 
en los penales. 

Pero HAF es de respetar, de temer. 
Tiene en sus filas probablemente a 
dos de los jugadores más regulares y 
creativos de nuestro Futsal. El Roji-
negro baila sobre la pista al ritmo de 
Oliva y Nicoliello. A partir de allí se 
construye, a partir de allí se poten-
cian nombres como Torres, Lezcano 
o Damián Nicoliello. El elenco de 
Montiel sostiene la deuda en el pla-
no patagónico -cayó en la final del 

La Cuarta, la Tercera y la Primera División conocerán a sus monarcas en esta parte del año. Se cierra el primer semestre con una fiesta 
total en la capital fueguina utilizando como escenario la Casa del Deporte.

FUTSAL - AFA

Regional B con Luz y Fuerza-, pero 
poco importará ese antecedente en 
un partido de este calibre. 

Porque, si nos metemos en la ac-
tualidad, acaso lo único importante 
previo a una cita así es que el Roji-
negro superó su semifinal con mu-
chísima más claridad que Mercantil 
y con una noche soñada, casi perfec-
ta. Aunque la lectura podría ser que 
el Celeste viene de superar una semi 
más dura, por lo tanto, más merito-
ria. Son puntos de vista, nada más. 

Lo cierto es que la paridad cuando 

se enfrentan los dos mejores elencos 
del futsal doméstico es absoluta. Las 
definiciones por penales así lo testifi-
can. Son los que mandan, los dos se 
buscan y se miden desde el inicio de 
cada competencia. Saben que no está 
en juego solo el título de momento 
sino también el mandato de lo que sin 
dudas está marcando toda una era en 
el deporte madre. Están escribiendo 
una historia alucinante entre ambos, 
pero solo uno quedará en la historia 
como el “mejor de todos” en este pri-
mer semestre del 2025. Será Mercantil 
o será HAF.
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Adhiriendo a ‘Comercio Amigo’, las 
empresas y emprendimientos pueden 
acceder a la capacitación de todo su 
personal en Primeros Auxilios y RCP 
–con certificación oficial-, además 
de dos vouchers de formación para 
sortear o regalar entre clientes y el 
distintivo para exhibir en su vidriera; 
realizando un aporte único, solidario 
y voluntario a Cruz Roja Filial Ushuaia 
equivalente al valor de tres cursos al 
momento de la rúbrica del correspon-
diente convenio.

Para ser parte de la red de ‘Comer-
cios Amigos’ de Cruz Roja Argentina 
Filial Ushuaia, los interesados pueden 

CRUZ ROJA USHUAIA LANZA LA CAMPAÑA 
“COMERCIO AMIGO”

comunicarse enviando un correo 
electrónico a ushuaia@cruzroja.org.
ar. Teléfonos 2964-400980 / 2901-
493764 y seguir las novedades en las 
redes sociales @cruzrojaargentin-
aushuaia.

 “Cada comercio o emprendi-
miento que se suma se convierte en 
un aliado estratégico de Cruz Roja 
porque empieza a formar parte nues-
tra red territorial y de esta manera 
asume un rol activo en la construc-
ción de una comunidad preparada y 
solidaria”, aseguraron desde la Filial 
Ushuaia.

“Además, cada participación 

En el marco del 30° aniversario de Cruz Roja Argentina Filial Ushuaia, se lanzó oficialmente la campaña ‘Comercio Amigo’ destinada 
a empresas, emprendimientos y pymes; con el objetivo de fortalecer los lazos comunitarios y alianzas estratégicas que permiten 
seguir generando comunidades más resilientes y preparadas para actuar frente a situaciones de emergencia.

constituye un gesto concreto de apo-
yo al sostenimiento de nuestra filial, 
a través de una colaboración soli-
daria, que nos permitirá continuar 
trabajando con autonomía, inde-
pendencia y compromiso en todo el 
territorio fueguino”, sostuvo la pre-
sidenta, Elizabeth Furlano.

Por su parte el vicepresidente, 
Jorge Salomón, explicó que “este 
proyecto es parte de la agenda con-
memorativa de los 30 años de la Fi-
lial y representa una oportunidad 
única para que el sector comercial y 
emprendedor se una en una acción 
concreta de responsabilidad social, 
prevención y preparación comuni-
taria”, ya que “una comunidad resi-

liente no se construye sola, sino con 
el esfuerzo compartido de quienes 
apuestan por un presente más seguro 
y un futuro más solidario”, sostuvo.

Esta acción se suma a otras inicia-
tivas que se desarrollan con la mirada 
puesta en el futuro, y en línea con los 
principios del Movimiento Interna-
cional de la Cruz Roja y la Media Luna 
Roja, el Plan Estratégico de Cruz Roja 
Argentina (PECRA 2025 - 2029) así 
como con los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible 2030.

Las personas interesadas en formar 
parte del voluntariado activo deben 
postularse a través del formulario en 
https://www.cruzroja.org.ar/volunta-
riado.

MÁS DEL 50% DE LOS ACCIDENTES 
VIALES FATALES OCURREN EN RUTAS

Con el inicio del receso invernal, 
crece el movimiento vehicular en 
todo el país y la tecnología se vuelve 
una aliada clave para proteger a las 
personas y sus vehículos. 

Ante el inicio de las vacaciones de 
invierno, miles de familias argentinas 
emprenden viajes por las rutas del 
país. Sin embargo, esta temporada 
con tanto caudal aumenta también la 
posibilidad de accidentes viales, y con 
ello, la necesidad de llevar adelante 
acciones para prevenirlos. Según da-
tos oficiales de la Agencia Nacional 
de Seguridad Vial (ANSV), en 2024 se 
registraron 3.357 siniestros viales fa-
tales y 4.027 muertes, la cifra más baja 
en más de una década, pero aún alar-
mante.

Del total de estos accidentes, el 
52% ocurrieron en rutas, donde las 

SEGURIDAD VIAL EN LAS VACACIONES DE INVIERNO

causas más frecuentes son distrac-
ciones al volante, condiciones climá-
ticas adversas, exceso de velocidad y 
maniobras de sobrepaso indebidas, 
como las colisiones frontales, que 
son las más letales.

“Las vacaciones implican más ve-
hículos en circulación, viajes largos 
y mayor exposición al cansancio o 
a caminos desconocidos. Es funda-
mental extremar los cuidados, pla-
nificar con anticipación, respetar las 
velocidades máximas y no utilizar el 
celular mientras se conduce”, señala 
Daniela Medina, Gerente de Seguri-
dad y Emergencias de Ituran.

En este contexto, la tecnología se 
vuelve una gran aliada para garan-
tizar la seguridad y la asistencia en 
ruta, no solo del vehículo sino tam-
bién de sus ocupantes.

FILIAL USHUAIA
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En medio del receso legislativo del 
Concejo Deliberante de Ushuaia, la 
concejal opositora Daiana Freiberger 
(Provincia Grande) adelantó las prio-
ridades de su bloque para el segun-
do semestre, centradas en demandas 
vecinales históricas: la regulación de 
plataformas digitales, la emergencia 
vial y la reparación de infraestructura 
urbana. En diálogo con FM Master’s, la 
edil criticó la “dilación constante” del 
oficialismo (PJ-FORJA) en temas clave 
y aseguró que, pese a los rechazos sis-
temáticos, su bancada seguirá presen-
tando proyectos “porque es la forma de 
representar a los vecinos”.

Uno de los ejes destacados fue el 
fracaso en la regulación de aplicaciones 
de transporte. Freiberger recordó que 

LA OPOSICIÓN INSISTE EN PROYECTOS 
VECINALES Y DENUNCIA OBSTÁCULOS

PRIORIDADES LEGISLATIVAS EN USHUAIA

La concejal Daiana Freiberger detalló los ejes de trabajo de su bloque para el segundo semestre: transporte, infraestructura y 
transparencia. Criticó la dilación en el tratamiento de iniciativas clave y defendió el rol de la oposición en el control institucional.

presentó un proyecto en enero, junto 
a otros tres colegas, pero que tras dos 
reuniones de comisión -donde pro-
puso reformar también la normativa 
de taxis y remises- la iniciativa fue 
derivada al Consejo Asesor de Seguri-
dad Vial, un ámbito ejecutivo “ajeno 
a la discusión legislativa”. “Termina-
mos perjudicando al trabajador del 
taxi, al de las plataformas y al vecino 
que usa el servicio”, lamentó. Acusó 
al oficialismo de “mezquindad” y de 
“pretender tapar el sol con la mano. 
Somos profesionales capaces de de-
batir, pero priman los intereses polí-
ticos”.

La concejal también cuestionó el 
estado de las calles reparadas duran-
te la emergencia vial aprobada por el 

Concejo: “No pasaron ni cinco meses 
y ya hay cráteres. El vecino rompe su 
auto por un pozo tapado por nieve, 
mientras se discuten minucias polí-
ticas”. Comparó esta situación con la 
reciente apertura de una casa oficial 
en Buenos Aires -sobre la cual pre-
sentó un pedido de informes- e ironi-
zó: “Las prioridades están cambiadas 
cuando niegan una garita de colectivo 
pero aprueban gastos cuestionables”.

Freiberger rechazó las críticas del 
oficialismo, que acusa a la oposición 
(integrada mayormente por aboga-
dos) de entorpecer las sesiones con 
debates reglamentarios. “Vulnerar el 
reglamento hoy es vulnerar derechos 
mañana”, argumentó, y citó el caso del 
polémico convenio del Ente Munici-

pal de Turismo, donde se transfirieron 
fondos sin facultades delegadas. “Dis-
cutimos cuando hay mala fe, no por ca-
pricho”, sostuvo.

Consultada sobre rumores de una 
posible candidatura a intendenta en 
2027, Freiberger los desmintió: “El en-
cuentro del 12 de julio fue para fortale-
cer el proyecto de Martín Perez (líder de 
Provincia Grande), no para lanzar pos-
tulaciones”. Aseguró que el foco está en 
las elecciones legislativas de octubre, 
con la novedad de la boleta única, y 
en “recuperar la Ushuaia que merece-
mos”. Sobre alianzas, evitó precisiones 
pero subrayó: “La única unidad que nos 
interesa es la defensa de los fueguinos” 
cerró Daiana Freiberger.

Desde la Dirección de Salud Men-
tal y Adicciones, perteneciente a la Se-
cretaría de Salud, se llevaron adelante 
2 encuentros de los que participaron 
más de 80 talleristas y personal admi-
nistrativo del Espacio Joven zona Sur, 
los Centros Comunitarios Municipales 
y el Espacio Joven de AGP de la ciudad.

Las capacitaciones están enmarca-
das en el Programa Municipal de Salud 
Mental con el objetivo de continuar 
brindando herramientas e información 
a aquellos sectores municipales que es-
tán en constante trabajo con la comu-
nidad.

EL MUNICIPIO BRINDÓ CAPACITACIONES EN 
PREVENCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD MENTAL

RIO GRANDE

Las mismas fueron en el marco del Programa Municipal de Salud Mental en pos de otorgar herramientas e información a aquellos 
espacios que trabajan diariamente con las vecinas y vecinos. De forma tal que se sigue fortaleciendo a los equipos de trabajo de 
diferentes áreas.

Sobre los encuentros, el prime-
ro tuvo el foco en las “Herramientas 
para el abordaje pedagógico y emo-
cional en el marco de talleres” donde 
se trabajó estrategias pedagógicas y 
emocionales para la planificación de 
las clases. Mientras que el segundo 
abarcó la “Primera ayuda psicológi-
ca, abordaje de crisis emocionales, 
trabajo interdisciplinario y autocui-
dado del tallerista”, en el cual se hizo 
hincapié en el cuidado y asistencia 
del alumno y alumna del taller, ade-
más del cuidado y autocuidado del 
tallerista.
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RIO GRANDE

EL MUNICIPIO DICTA UN NUEVO 
CURSO DE MANIPULACIÓN 
DE ALIMENTOS CON AMPLIA 
CONVOCATORIA

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos, dio inicio al Curso de Mani-
pulación de Alimentos con la partici-
pación de 142 personas.

La capacitación, gratuita y abierta 
al público, brinda conocimientos fun-
damentales sobre seguridad alimen-
taria, buenas prácticas de higiene, 
control de riesgos y normativas sani-
tarias vigentes.

La actividad es coordinada por el 
Punto Digital Ushuaia y cuenta con 
certificación oficial del área de Bro-

USHUAIA

RIO GRANDE

EL SERVICIO PENITENCIARIO DE LA 
PROVINCIA Y LA FUNDACIÓN ‘HILOS DE 
ESPERANZA’ SE UNEN POR CAMPAÑA 
SOLIDARIA

PROVINCIAL

Se trata de una iniciativa solidaria 
que se lleva adelante en la Unidad de 
Detención N° 1 de la ciudad de Río 
Grande, a través de la confección de 
pelucas oncológicas que buscan ser 
de utilidad para personas que lo nece-
sitan en la Provincia. 

El Servicio Penitenciario de Tierra 
del Fuego y la Fundación “Hilos de 
Esperanza” llevan adelante una cam-
paña solidaria para la confección de 
pelucas oncológicas que buscan ser 
de utilidad para personas que lo nece-
sitan en la Provincia. 

La iniciativa se propone como un 
aporte a la comunidad por parte de in-
ternos de la Unidad de Detención N° 
1, junto a referentes de la Fundación 
y con el respaldo del Servicio Peniten-
ciario y su Director Provincial, Inspec-
tor General Ariel Ciares.

“Nuestro proyecto no solo busca 
crear pelucas oncológicas, sino tam-
bién sentar las bases para que se pue-
dan desarrollar otros proyectos soli-
darios dentro de la cárcel. Queremos 
fomentar un ambiente de colabora-
ción y apoyo mutuo que beneficie a 
todos los involucrados”, destacaron 
desde la ONG.

Asimismo, detallaron que se en-

cuentran en la búsqueda de “la cola-
boración solidaria de personas y orga-
nizaciones que puedan ayudarnos a 
seguir adelante con nuestro proyecto”, 
detallando que los materiales específi-
cos para la confección de pelucas on-
cológicas que se pueden donar son: tul 
de seda; cinta de raso N° 3; elástico par-
tido; elástico bretel de 2 centímetros; 
cabello; así como se reciben donacio-
nes de equipos y herramientas como 
máquina de coser y plancha de pelo.

“Tu colaboración puede hacer una 
gran diferencia en la vida de las perso-
nas que reciben nuestras pelucas onco-
lógicas. Juntos, podemos brindar espe-
ranza y apoyo a quienes lo necesitan, y 
fomentar un ambiente de solidaridad y 
colaboración”, resaltaron y agradecie-
ron especialmente al Inspector General 
Ariel Ciares y el personal del Servicio 
Penitenciario de la Provincia, así como 
a los internos que participaron de la 
propuesta. “Su entusiasmo y dedica-
ción han sido fundamentales para el 
éxito de nuestra iniciativa”, afirmaron.

Aquellos interesados en colaborar 
con esta campaña se pueden comu-
nicar con Natalia Camaño al número 
2901603824.

matología de la Secretaría de Gobier-
no, en articulación con la Secretaría 
de Políticas Sociales.

Esta propuesta forma parte de 
las acciones que el Municipio lleva 
adelante para fortalecer la economía 
local y promover prácticas responsa-
bles en la manipulación de alimen-
tos, tanto en emprendimientos como 
en espacios comunitarios.

Desde la organización destacaron 
el compromiso y la participación ac-
tiva en esta edición, que se replicará 
en distintos puntos de la ciudad a lo 
largo del año.



18 de Julio de 2025 | TIEMPO FUEGUINO  |  15

ESTUDIANTES DEL COLEGIO LOS ANDES SERÁN 
PARTE DEL PROGRAMA MUNICIPAL “FIESTA DE 
LA PROMO 25”

Dicha propuesta, que alcanzó a 
más de 1700 estudiantes desde su 
lanzamiento en 2022, tiene por ob-
jetivo brindar un acompañamiento 
económico a jóvenes y sus familias 
frente a los gastos propios de la fies-
ta de egreso, brindando el espacio, 
técnica, mobiliario y vestido del 
Centro Cultural Esther Fadul.

Agustín Monzón, coordinador de 
Juventudes que participó de la fir-
ma, destacó que “este acuerdo per-
mite garantizar el uso responsable, 
seguro y cuidado del espacio muni-
cipal, promoviendo la participación 
activa de las familias en la organiza-
ción del evento”.

“Esto es parte de una decisión 
política tomada por el intendente 
Walter Vuoto, buscando que las ju-
ventudes puedan celebrar este hito 
en sus vidas en espacios públicos 

La Coordinación de Juventudes de la Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad llevó adelante junto a estudiantes y 
familiares del Colegio Los Andes la firma del convenio que sumará a la institución al programa municipal “Fiesta de la Promo 25”, 
iniciativa que pone a disposición el Centro Cultural Esther Fadul para los festejos de egreso de las y los jóvenes.

MÁS INSTITUCIONES SE SUMAN A LA INICIATIVA DE ACOMPAÑAMIENTO A LAS JUVENTUDES

adecuados, acompañadas por sus 
familias y la comunidad educati-

al correo cultura@ushuaia.gob.ar o vi-
sitar las redes sociales de la Secretaría 
de Cultura y Educación en @cultura-
yeducacionush.

va”.
Para conocer más sobre el pro-

grama “La Fiesta de la Promo”, las y 
los interesados podrán contactarse 
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